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（１４時００分 開会） 

 

岡田教育長 

  それでは、ただいまから令和３年第１回茨木市教育委員会定例会を開会いたします。 

  本日の出席者は、篠永委員から欠席届をいただいており４名でありまして、会議は成

立いたしております。なお、本委員会には部長以下、説明員の出席を求めております。 

  これより本日の会議を開きます。 

  日程第１ 「会議時間の決定について」を議題といたします。 

  お諮りいたします。 

  本日の会議時間は午後４時までといたしたいと思いますが、異議ございませんか。 

 

   （各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

  異議なしと認めまして、本委員会の会議時間は午後４時までと決定いたします。 

  日程第２ 「会議録署名委員指名について」。 

  本件は、茨木市教育委員会会議規則第１７条の規定により、堀村委員をご指名申し上

げますので、よろしくお願いします。 

  日程第３ 「会議録の承認について」を議題といたします。 

  「令和２年第１４回茨木市教育委員会定例会会議録（案）」についてお諮りいたしま

す。 

  ご異議はございませんでしょうか。 

 

   （各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

  それでは異議なしと認めまして、「令和２年第１４回茨木市教育委員会定例会会議録

（案）」については、承認することといたします。 

  日程第４ 「諸般の報告」を行います。 
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小田教育総務部長が報告 

 

岡田教育長 

  それでは、以上の報告について、ご質問はございませんか。 

 

前川委員 

  成人祭ですが、私も参加させていただいたんですが、入場者の割合は昨年と比べてど

うだったでしょうか。もし、分かりましたら教えてください。 

 

松本社会教育振興課長 

  今年度の成人祭につきましては、対象者が３，１２９人、参加者が１，６２３人で、

参加率は５１．９％でした。今回は、新型コロナウイルス感染症対策の関係で、参加

者を把握するために参加証を回収いたしましたので、グランドホールや中継会場で実

際に式典に参加された人数となっております。昨年は、参加率６９．７％でしたが、

これは、受付を通った方をカウントしているのと、式場の外におられる新成人も目安

で加えて参加率を出しておりますので、今回、コロナ禍ではありましたけれども、昨

年同様の新成人の参加があったと理解しております。 

 

前川委員 

  会場を見ていますと、たくさんいらっしゃったので大体想定どおりの参加者だったと

いうことですね。あと、参加された方の感想などをもし把握されていましたらご紹介

いただければと思います。 

 

松本社会教育振興課長 

  参加された方の反応ですが、翌日にメールで「開催していただいてありがたかった。

参加した娘はすごく喜んで帰ってきた。」というようなメールを頂戴したほか、間接

的ではありますが、「開催してもらってよかった。」、「久しぶりに新成人と会うこ

とができてよかった。」、「保護者の方もすごく喜んでおられた。」など複数頂戴し

ております。 
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岡田教育長 

  ほかにございませんか。 

 

武内委員 

  成人祭自体は短時間でしたし、とても整然と行われて、職員の方々の配慮も行き届い

ていて、すごく大変だっただろうけれども、それまでの苦労がいっぱいあったと思う

ので、開催できて本当によかったと思います。ただ、新聞などで新成人が成人祭後に

どこかへ出かけたり、飲みに行ったりして新型コロナウイルス感染症に感染したとい

うような報道もありました。本市の場合は、そのような報告は聞いておられないでし

ょうか。 

 

松本社会教育振興課長 

  成人祭後の懇親会等につきまして、間接的ではありますが、同窓会などが中止になっ

たというようなことも聞いております。また、式典開始前、市長の挨拶、式典終了後

には、大阪府から要請も出ておりますので、要請を踏まえて会食等は控えてください

ということを新成人に呼びかけております。現時点において、そのような報告や苦情

などは本課には寄せられておりません。 

 

武内委員 

  分かりました。 

 

岡田教育長 

  ほかどうでしょうか。 

 

堀村委員 

  １２月２３日の茨木っ子スマホ会議というのは、どのような方が参加されて、内容は

どのようなものだったのか教えていただければと思います。 

 

青木学校教育推進課長 

  この次代を担う若者世代との未来ミーティング（令和２年度茨木っ子スマホ会議）は、
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市民文化部市民生活相談課と毎年テーマを決めて共催しております。例えば、中学生

から今後の茨木市に関する意見や考えを聞くことによって市政運営の参考にするなど

です。 

  今年度は、茨木っ子プランネクスト５．０の中で育みたい力としているネットリテラ

シー教育というところで、スマホとの付き合い方をテーマに開催しました。兵庫県立

大学の竹内准教授をアドバイザーにお迎えして、各校区の生徒会の代表がスマホとの

付き合い方についてグループごとに討論をして、それをお互い意見交流するという場

になりました。 

 

堀村委員 

  ありがとうございます。学校の代表の方が出てこられているということで、またそれ

を学校に持ち帰って反映させたりということもあるんでしょうか。 

 

青木学校教育推進課長 

  茨木っ子プランネクスト５．０でも掲げておりますように、他律ではなくて自律とい

うことで、大人から決められて押しつけられるものではなく、自分たちで理解をして、

自分たちでルールをつくっていくことが大事だということでさせていただきました。

今後、それぞれの学校にこれを持ち帰って、それぞれの学校で取り組みをして、最終

的にはその校区の小学校にも広げていけるような取り組みを続けていきたいと考えて

おります。また、保護者の方への啓発も必要になってまいります。本来は、２月に予

定されておりました茨木市ＰＴＡ大会で、この生徒会の発表をする予定にしておりま

したが中止になりましたので、４月に茨木市ＰＴＡ協議会の方を交えたパネルディス

カッションを行い、保護者への啓発活動も進めていきたいと考えております。 

 

堀村委員 

  ありがとうございます。 

 

岡田教育長 

  ほかどうでしょうか。 

  それでは、続きまして、令和２年１２月２４日開催の令和２年第１５回定例会の議案
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にありました、「令和３年度の教育費予算の申し出」について、「内容に関して異議

はないが、項目の順番を整理する」という条件で可決をいただきましたので、先日の

定例会に提出した議案を一部修正のうえ、市長への申出をさせていただきました。そ

の内容について、ご報告をいたします。 

  修正内容といたしましては、最後にあった「新型コロナウイルス感染症対策の徹底」

を項番１とし、その他の項目については、教育委員会事務局内の機構順になるよう整

理しております。なお、市全体の機構順ですと、幼稚園が最初になりますが、幼稚園

に係る事務は教育委員会ではなく市長部局で補助執行しているため、最後としており

ます。詳細につきましては、ご配付の申出書のとおりでございます。 

  以上の報告について、何かご質問はございませんか。 

  よろしいですか。それでは、以上をもちまして、諸般の報告を終わります。 

  それでは、議事の途中ですが、暫時休憩をいたします。 

 

休  憩（１４時１３分） 

 

再  開（１４時１４分） 

 

岡田教育長 

  それでは、再開いたします。 

  日程第５ 議案第１号「令和３年度全国学力・学習状況調査への参加について」を議

題といたします。 

  事務局の説明を求めます。 

 

加藤学校教育部長 

  議案第１号につきまして、趣旨説明いたします。 

  本件は、令和３年５月２７日に実施される令和３年度全国学力・学習状況調査につい

て、本市教育委員会及び小・中学校の参加を決定するものであります。 

  今年度の実施要領から大きな変更点はございませんが、例年との変更点といたしまし

ては３点となっております。 

  １点目は、実施要領２ページの「３．調査実施日等」に示されている点であります。
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例年は４月中旬に調査を実施しておりましたが、令和３年度は５月２７日になります。

理由といたしましては、新型コロナウイルス感染症により学校教育に多大な影響が生

じている状況を踏まえ、可能な限り多くの児童生徒が同じ条件のもとで参加できるよ

うにするため、変更されたものと聞いております。 

  ２点目は、実施要領９ページの「Ⅴ．経年変化分析調査」の実施であります。国全体

の学力の状況について、経年の変化を把握・分析し、今後の教育施策の検証・改善に

役立てるため、文部科学省が調査対象として抽出した学校において、令和３年６月１

日から６月３０日の期間中に、平成２５年及び平成２８年度に実施した経年変化分析

調査と同様の問題等を用いて、小学校調査は、国語または算数、中学校調査は、国語、

数学、英語のいずれかが実施されます。 

  ３点目は、実施要領１３ページの「Ⅵ．保護者に対する調査」の実施であります。対

象は、経年変化分析調査を受けた児童生徒の保護者となっております。 

  以上が、例年との変更点でございますが、本市教育委員会といたしましては、第５次

５か年計画茨木っ子プランネクスト５．０に基づく取り組みの成果と課題を検証する

ため、全国学力・学習状況調査を引き続き活用していきたいと考えており、来年度に

つきましても、別紙「令和３年度全国学力・学習状況調査に関する実施要領」に基づ

き、全小・中学校が調査に参加することをご提案申し上げます。 

  よろしくご審議賜りますよう、お願い申し上げます。 

 

岡田教育長 

  事務局の説明は終わりました。これより質疑を行います。 

 

前川委員 

  今説明のありました１３ページの保護者に対する調査なんですが、これについては児

童生徒がそれぞれ家庭に持ち帰って、保護者自身が記載する調査と理解してよろしい

でしょうか。 

 

尾﨑学校教育推進課参事 

  児童生徒が持ち帰って、保護者が回答するものになっております。 
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武内委員 

  令和２年度については、実施されましたでしょうか。 

 

尾﨑学校教育推進課参事 

  今年度につきましては、全国一斉に中止となっております。ただし、本市としまして

は、小学校の国語に課題がありましたので、可能な範囲で実施してほしいということ

を校長会に要望して、何校か希望校は実施をして、各校採点をし、校内の授業改善に

活用しているという状況です。 

 

武内委員 

  令和２年度についてはなかったということですね。そうすると、経年変化分析調査に

おいては、そのあたりはどのようにつなげていくことになるんでしょうか。 

 

尾﨑学校教育推進課参事 

  この経年変化分析調査は、以前の問題に対して、同じ問題でどれぐらい子どもたちの

力がついたかを把握、分析する調査になりまして、本体調査とは別の調査になってい

ます。抽出校のみが調査の対象となっておりまして、どのような問題が出ているか、

どの学校が受けるかも含めて、すべて非公開で行うということになっております。 

 

武内委員 

  それについては、先ほど説明のありました２年分の問題をやってみるということです

ね。 

 

尾﨑学校教育推進課参事 

  経年変化分析調査は、平成２５年度が１回目、平成２８年度が２回目、今回が３回目

の調査になっており、今回は平成２５年度と平成２８年度に経年分析した問題がおそ

らく使われることになるのではと思っております。 

 

武内委員 

  結局、１０ページに記載のあるように、平成２５年度と平成２８年度に出された問題
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をやるということですかね。まぜて出題されるんでしょうかね。 

 

尾﨑学校教育推進課参事 

  調査問題が非公開のため、はっきりとは分かりませんが、平成２５年度と平成２８年

度のときにも経年分析調査が行われており、そのときに過去年度の問題で、経年分析

用の問題ができているのかと思います。それを何年かごとに調査として行っています

ので、新しい問題や課題が大きい問題に入れ替えたりとか、そういうことは考えられ

るかとは思います。どの年度で経年変化分析しているかなど、結果については、公表

される予定ですので、その内容を見て、こういう傾向の問題で調査したんだなという

ことは分かるかと思います。 

 

武内委員 

  例えばね、平成２５年度と平成２８年度に出された問題をやるということであれば、

そのときに出された問題が分かっていれば、それを前もって勉強しておくということ

があるかもしれないなと思ったのですけど、そんなことはないんですね。 

 

尾﨑学校教育推進課参事 

  全国学力・学習状況調査は、そのように練習して取り組むものではないということを

国も言っていますので、私たちも学校にそういうことは求めていません。また、今回

は個別に学校に結果が返ってこないということも書いていますので、個々の学校の状

況は把握することができなくて、全国的な傾向が結果として公表されると思います。 

 

武内委員 

  子どもたちの指導や先生方の授業改善のためという、その大きな目的を見失わないよ

うにやっていけたらいいなと思います。 

 

岡田教育長 

  ほか、どうでしょうか。 
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前川委員 

  先ほどの保護者に対する調査の引き続きの質問ですが、これは経年変化分析調査を行

う学校の保護者に対する調査ということですね。これは先ほども説明ありましたが、

学校ごとの状況ではなく、全体について公表をするということでよろしいですね。と

いいますのは、もしも個別の学校単位でやると、その保護者の状況がはっきり出てく

るという懸念がありますので。でも、それは、今回はないということですね。 

  もう１点、この保護者に対する調査は、先ほどご説明があった平成２５年度と平成２

８年度もやられているんですか。 

 

尾﨑学校教育推進課参事 

  保護者に対する調査は、平成２５年度は経年変化分析と一緒に行っております。次の

２回目は、同じ年ではなく平成２９年度に保護者調査のみ行っている年があります。

一緒にやる意味は、やはり子どもの学力と家庭環境との関連性とか見えるためにやっ

ていることが多いですけれども、２回目だけは、別の年度で行われております。 

 

武内委員 

  今年度、全国学力・学習状況調査を実施していないということですが、折れ線グラフ

などの統計データはどのようになるのですか。 

 

尾﨑学校教育推進課参事 

  以前も、震災の関係でなかった年度もあります。折れ線グラフでは、その年度は除き、

平成３１年度の次が令和３年度というように分析を続けていきます。 

 

岡田教育長 

  ほか、よろしいですか。 

 

 

前川委員 

  最後にもう１点、新型コロナウイルス感染症の影響による休校などが考えられますが、

万が一そのようなことがあった場合は、８ページの「調査日程の変更等」の記載のと
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おり、別の日に行うという理解でよろしいでしょうか。 

 

尾﨑学校教育推進課参事 

  そういう日程変更ができるように設定されております。通常ですと２週間の幅があり

ましたが、今回は６月３０日まで期間をのばしていますので、そのような休校などの

対応もできるようになっております。 

 

堀村委員 

  今のままで行けば、５月２７日に一斉に行えるということでしょうか。去年は、創立

記念日と重なっている学校があったと聞いておりますが、来年度は大丈夫でしょうか。 

 

尾﨑学校教育推進課参事 

  創立記念日が重なっている学校はありませんが、修学旅行の予定が重なっている学校

がありました。まだ修学旅行がこの時期にできるかも不確定ですけれども、既に日程

変更をしている学校もあります。ただし、宿や交通機関の関係で、日程変更できない

学校もございますので、その学校は、後日実施する予定をしております。 

 

岡田教育長 

  よろしいでしょうか。 

 

武内委員 

  休校の影響などによりテストの範囲が削減されたりとかはあるのでしょうか。 

 

 

尾﨑学校教育推進課参事 

  特に、テスト範囲の変更は聞いておりません。本市では、今年度の学習は今年度中に

終わることを目標にしておりますので、４月、５月のような長期の臨時休校がこれ以

降もなければ、どの学校も終える予定で進んでおります。万が一、４月に持ち越した

としても、来年度は５月末の実施ですので、そこまでには対応できるのではないかと

考えております。 



 

－ 11 － 

 

岡田教育長 

  では、お諮りいたします。 

  質疑を打ち切りましても、異議ございませんか。 

 

   （各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

  異議なしと認めます。質疑を打ち切ります。 

  ただいまより、各委員の賛否及び意見を求めます。 

 

   （各委員「原案賛成」の発言あり） 

 

岡田教育長 

  各委員のご意見は、原案に対して賛成であります。 

  本件は、原案のとおり決することに異議ございませんか。 

 

  （各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

  異議なしと認めます。 

  よって、議案第１号は、原案のとおり可決されました。 

  以上をもちまして、本日の会議日程は全部終了いたしました。 

  令和３年第１回茨木市教育委員会定例会を閉会いたします。 

  どうもご苦労さまでした。 

 

（１４時３３分 閉会） 

 

 

 



 

－ 12 － 

以上会議の顛末を記載し、茨木市教育委員会会議規則第１７条によりここに署名する。 

 

 

 

 

令和３年１月２８日 

 

 

 茨 木 市 教 育 委 員 会 

 

 

              教 育 長               

 

 

              署 名 委 員               

 

 

 

 



月　　日 行　　　　事　　　　名 場　　　　所 出　席　者 担 当 課

12月5日(土)
～

12月20日(日）

こども会レクリエーションのつどい
（参加者：延べ470人）

上中条青少年セン
ター

関係職員
社会教育
振興課

12月23日（水）
次代を担う若者世代との未来ミーティング（令
和２年度茨木っ子スマホ会議）
（参加者：50人）

市役所南館８階
中会議室

市長
教育長
関係職員

学校教育
推進課

1月9日（土）
第２土曜科学教室「動かしてみよう！でお掃除
ロボットの動きを再現してみよう！」
（参加者:15人）

クリエイトセンター 関係職員
教育セン
ター

12月21日（月）
～

1月10日（日）

子どもの読書に関わる人材育成のための講座
「絵本の楽しさ届けたい！～小学生に絵本を選
ぶ・読む」
（参加者：延べ96人）

オンライン開催
（市公式Youtube
チャンネルにて限定
公開）

中央図書
館

1月11日(月・祝)
第73回成人祭
（新成人入場者： 1,623 人）

立命館いばらき
フューチャープラザ

市長
教育長
教育委員
関係職員

社会教育
振興課

12月17日（木）
～

1月14日（木）

おはなし会
（開催回数：12回　参加者：延べ220人）

中央図書館ほか 関係職員
中央図書
館

令和３年第１回茨木市教育委員会定例会事務報告

令和２年12月16日～令和３年１月15日


